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今日泰山

泰安市英材教育是最专业
的课外一对一辅导机构，一直
秉承“方法、习惯、健康、进步”
的育人理念，勇于创新、持续超
越，取得了傲人的成绩。我们有
最专业的测评体系，由专业教

育研发团队命题，以科学测试+

心理测试为内容命制特色试
题，测试学生的实际水平，找准
短板，测定优势，为因材施教确
定起点、明确方向。我们匹配各
学科资深教师，剖析梳理学年

学科知识结构，分课时讲解知
识点，点拨学习思路，培养良好
的学习习惯，补足学生知识短
板，提升高度。我们把握中高考
方向，清理中高考思路，将各学
科考点融汇于分课时教学中，
放飞梦想，实现跨越。我们永远
倡导“品质教育一对一”：一对
一诊断孩子学习问题，制定学
习计划；一对一关心孩子辅导
情况，及时反馈家长；一对一讲
课有针对性地查缺补漏；一对
一心理沟通，让孩子学会心态
自我调整；一对一进行老师管
理，监督老师教学质量。在我们
的负责和努力下，每一个英材
学生都在学科成绩、学习方法、
学习习惯、学习态度等方面得
到了大幅度提升，实现了质的
跨越。作为英材人我们骄傲无
比，英材教育是教育界责任和
良心的真实体现。

泰安市英材教育———

做最专业的课外一对一辅导

泰安满庄钢材大市场是目前
我国大型钢材现货交易市场之一，
种类多，型号全是该市场的最大特
点，全国主要钢厂在本市场都有代
理商，销售辐射范围达到江苏、上
海、山西、新疆等地，无论在省内还
是在国内的钢材行业，都有一定的
影响力。市场管理办公室每周都要
向国务院办公厅信息中心上报钢
材市场经营情况。

管理办公室副主任张训卿说，

过去几个月，几乎都是“成交不畅、
价格稳弱”唱主题。“满庄钢材大市
场有750多家商贸公司，摊位400多
个，可以说家家都在赔钱。”张训卿
说，他前几天去一家公司，正好遇上
那家老板在公司门口发愁。“他院里
屯了不少钢材，大部分是降价前买
进的，到现在也没卖出去多少。他就
跟我说，货还是那么多，按现在的价
格全卖出去，要赔四百多万。”

在一家钢贸公司工作的李先

生是业务经理，他收入主要是底薪
加提成。他告诉记者，去年行情好，
到处都要货，他平均一个月能卖
2000多吨。今年虽然跑得更勤快，可
整个市场不景气，他最好的一个月
拼死拼活才卖了800多吨。和去年相
比，收入足足少了三分之二。

张训卿和几位钢贸商估算，现
在满庄钢材大市场每天出货量大
约在3万吨左右。“1年前市场好的时
候，一天能出货7万多吨。”

只能等：进货早的家家发愁

死撑着：咬牙也得卖，要不赔更多

面对这种情况，泰安大多数钢贸
商表示，现在只能撑住。一工贸公司
董事老翟说，虽然处境艰难，可还不
能不卖，越不卖赔得越多。

8月7日，圆钢出厂价格是3520元/

吨，老翟的工贸公司正好缺了这个型
号的货。“今天刚进了1000吨货，一吨
3520元，运费50元/吨，我卖3600元/吨。
你看着是一吨能赚30块，其实刨去3 . 5

‰的税、人工、水电、财务费用，一吨
还要赔10块。没办法，不卖资金转不
动，又怕生锈，只能就这么赔着卖。”

说到这里，老翟心里也不好受，为了
降低成本维持生存，上个月他的公司
刚刚裁掉了七八个员工。

老翟认为，现在钢贸行业主要面
临的问题有两个：上游钢价不稳，贸
易商亏损严重；下游生产企业出口
难，很多企业放假，导致销货太少。谈
起应对，他似乎也没有特别好的方
法。“我们这行就是这样，涨价的时候
赚钱，降价的时候赔钱。硬撑着等吧，
慢慢会有很多人撑不下去离开这行，
等到国内和国际金融形势转好和市

场供需平衡了，就能翻身了。”他说，
早在上世纪90年代，他就经历过一
次大跌。“那次每吨足足跌了1000块
钱，比这次还厉害，那时候干我们
这行的一共才五六十家公司，每家
的存货也少，虽然赔了一些，可还
是缓过劲来了。这次也差不多，市
场不会总是这么低迷，主要能撑住
就能发展起来。”虽然老翟看起来
还比较乐观，可他公司圆钢库存现
货超过1万吨，价格每降10元，他都
要损失十几万。

5日，泰安市工商联和山
东泰山钢材商会主办了“2012
泰安钢材行业领袖峰会”。资
深钢材行业专家，被誉为“影
响中国钢铁市场走势的人”的
马忠普分析了目前国内经济
形势和钢材价格走势。中国钢
材网首席分析师、河南华丰集
团有限公司副总裁张建峰等
做客峰会，介绍了他们企业的
破局经验，探讨了钢贸行业的
生存发展状况。

马忠普认为，9月以后的经
济形势会出现稳定的趋势，这
对结束经济下滑，需求下滑的
钢材市场是利好。钢材市场供
需关系会出现稳定趋势，但是
产能过剩的压力，需求有限增
长，不会出现价格连续大幅上
涨的机会。钢贸商要坚持成本

经营求生存，模式创新求发展
的方针，把握住市场的短期机
遇和长期演变趋势，警惕市场
疲软形势下的市场风险变化。
今后钢厂和贸易商的经营风险
状况就会好于2011年。他还建
议钢贸商最好别大量囤货，给
钢厂一个减产的理由，在下一
步铁矿石谈判中增加筹码。

张建峰认为，单靠市场的
自我调节，短期内还很难让市
场走出低迷。他和马忠普都提
到了物流改革。张建峰说，我
国的物流成本占GDP总量的
约1 8%，而欧美国家一般占到
8%—10%。特别是泰安的钢材
运 输 ，依 然 是 以 汽 车 运 输 为
主，高昂的物流成本对钢贸行
业影响很大，很多钢贸商都希
望国家加快物流改革的步伐。

专家：

钢贸商别大量囤货

钢材市场大批钢材被囤积。

钢材价格长期走低，经营商户“伤不起”
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“从去年9月开始，钢价一直
低迷。现在我们是不卖钢生锈，
卖了就赔钱啊。天这么热，但整
个钢材市场都在度寒冬。”6日，
泰安钢材市场一老板告诉记者。

经了解，今年7月份，宝钢率
先下调钢材出厂价，鞍钢、武钢、
首钢纷纷跟降，市场价格随之大幅
度下跌。7月份，鞍钢热轧卷板下调
130元/吨，中厚板下调200元/吨，
冷轧钢下调幅度最大，每吨跌了
300元；武钢7月份的热卷、冷卷、中
厚板、热镀锌等主要品种同样降
价，降幅从150-200元/吨不等。同
时市场价格也出现了较大幅度的
下跌。天津、上海热卷价格分别从

月初的4 1 0 0元和4 2 6 0元下
降到3720元和3880元，每
吨几乎跌了400元。螺
纹 钢 从 4 0 6 0 元 和
4 1 0 0元分别降到
3710元和3770元。

8月 1日—2日中午，受经济刺
激政策带来的影响，上海市场螺纹
钢连续涨幅达到60元，圆钢回升了
30元左右，板材也出现了几十元的
小幅回升。然而，就在人们都以为
钢材价格要迎来一次回升期时，2

日下午钢价再次大跌，下跌势头一
直到8月5日才止住，稍微显露平稳
迹象，贸易商和钢厂再度陷入严重
亏损之中。

从事钢材贸易 2 0

多年的老翟现在是一
家工贸公司的董事长，
在 这 一 轮 钢 材 价 格 大
跌 中 ，他 的 损 失 非 常
大。“我现在有 1万多吨
圆钢，仓库里最早的一
批是去年降价前买的，
还有一部分没卖出去，
那 批 货 每 卖 一 吨 要 赔
800元。”

不敢卖：卖一吨圆钢最多赔赔800元

进入8月，钢材价格走势一波三折：1日，钢材市场价格出现一年来罕见的

小幅回升，8月2日下午，钢价急转直下，直到5日又出现趋稳迹象。作为全国较

大的钢材集散地，泰安的钢贸商已经苦熬了接近1年。钢材市场商户多数企业

都在苦熬、赔钱。有钢贸商坦言：“如果继续低迷一年，一半公司要倒闭。”


	S09-PDF 版面

